



El Museo Nacional de las Culturas del Mundo ofrece una mirada desde el autismo

- *Los colores de Lorenzo* es una muestra que promueve el derecho de las personas con discapacidad a acceder y participar en espacios culturales
- Estará abierta hasta el 30 junio de 2024, se presenta en el marco del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

Cada año, el 2 de abril se conmemora el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, establecido en 2007 por la Organización de las Naciones Unidas. En este marco, el [Museo Nacional de las Culturas del Mundo](#) (MNCM) presenta la exhibición *Los colores de Lorenzo. Una mirada desde el autismo*, con la cual refrenda su vocación incluyente con la diversidad cultural y con las distintas maneras de entender el mundo.

La titular del recinto, Alejandra Gómez Colorado, comentó que en el momento actual es necesario abrirse a otras realidades, tarea que no es ajena al museo a su cargo, cuya vocación permite apreciar contextos y cosmovisiones de distintas latitudes.

En este sentido, detalló que el autor de la obra en comento, Lorenzo Sendra Galván, quien vive uno de los espectros más profundos del autismo, realizó su trabajo a partir de una visita a las salas del MNCM, en la que vio las piezas en exhibición y realizó una interpretación de algunas de ellas, desde sus referentes artísticos; esta muestra presenta esas creaciones, acompañadas de piezas del acervo del museo.

Se exhibe la reinterpretación que el artista realizó a través de siluetas, ángulos y colores a obras del MNCM como el *Galo moribundo* de la Sala de Grecia y Roma, una botella de vidrio de la Sala de Levante, y el *Relieve de un toro alado* de la Sala de Persia.

En total son 30 obras, instaladas en la Antigua Sala de Monolitos, en las que el artista también expresa emociones, sensaciones y percepciones de su día a día, a través de la técnica conocida como *action painting*. Algunas de ellas, incluso, se pueden apreciar mediante el tacto, el oído o el olfato.

La curaduría de la exposición la hicieron Nancy Anaya García, directora de la asociación civil OTEA Autismo, y el ilustrador independiente “Paco Baca”, quienes destacaron el hecho de que, por primera vez, un museo nacional abrió sus puertas a





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



un artista con discapacidad y apuntaron que la muestra se realizó, justamente, para dar la bienvenida a personas con otras capacidades.

El recorrido cuenta con elementos de accesibilidad como cédulas con lectura fácil y en código braille, videos en Lengua de Señas Mexicana, obras y maquetas táctiles, señalización con apoyos visuales y guías podotáctiles, así como rampas de acceso y atención incluyente.

“Las personas con autismo en nuestro país conforman una población altamente vulnerable, un sector de México altamente olvidado para el cual dos de los derechos elementales suelen ser quebrantados: el derecho a la educación y el derecho a la cultura”, señaló Nancy Anaya.

Para Paco Baca, el acercamiento de los visitantes con la obra se debe realizar a partir de la sensorialidad, en referencia a tratar de interpretar, a partir de sus primeras impresiones, sus emociones.

Para la apertura de la muestra, el artista estuvo acompañado de su madre, Karla Galván Duque Senosiain, y de la representante de la Red de Museos para las Personas con Discapacidad, Ana Laura Peña Aguilar, quien explicó que el objetivo de esta organización es derribar las barreras que la sociedad impone a las personas con discapacidad en el acceso a la cultura.

La muestra es realizada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, a través del MNM, en colaboración con OTEA Autismo. Estará abierta al público hasta el 30 de junio de 2024.

El Museo Nacional de las Culturas del Mundo, ubicado en la calle de Moneda 13, Centro Histórico de la Ciudad de México, abre de martes a domingo, de 10:00 a 18:00 horas. Entrada libre.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

